
January  15  2025  Wednesday   Page2Chinese  Commercial   News

t一
二○二五年一月十五日（星期三） 商報

莎拉民調跌10% 小馬保持不變
本報訊：根據 OCTA Research 2024年第4

季度民調結果，人民對副總統莎拉．杜特地

的信任度和滿意評級有所下降，而總統小馬

科斯則保持了大部分公眾的信任和認可。

對杜特地的信任評級從2024年第三季的 

59% 下降至 49%。

研究指出：「這些數字代表了自 2023 年 

12 月以來，副總統的最低評分，並反映出持

續下降的趨勢。」

不信任杜特地的人大多來自國都區，而

棉蘭佬島仍然是杜特地的大本營，當地民眾

對她的信任度最高。民眾對她的滿意度也呈

現類似的模式，在棉蘭佬島的滿意度最高，

在呂宋島的不滿意度最高。

與此同時，小馬科斯總統的支持率略有

下降。民眾對他的信任度從上一季的 69% 下

降到 65%，而對他的滿意度從 66% 下降到 

64%。小馬科斯在呂宋其它地區的信任度和

滿意度最高，而在棉蘭佬島的不信任度和不

滿程度最高。

參議長伊斯古地洛（Chiz Escudero）和

眾議長羅麻地斯（Martin Romualdez）也獲

得了公眾的好評。對伊斯古地洛的信任度為 

63%，滿意度為65%，而羅麻地斯的信任度為 

58%，滿意度為 59%。

民調是在2024 年 11 月 10 日至 16 日在

全國範圍內面對面訪問了1200人。民調的誤

差幅度為±3%，信賴水平為 95%。

圖為計順市政府工作人員昨日開始拆除非法懸掛的競選海報和宣傳品。

法庭禁止紀莫雷
接受電視台採訪

本報訊：巴石市地區法院拒絕了被拘留

的傳教士紀莫雷（Apollo Quiboloy）就他競選

參議員一事接受電視直播採訪的請求。

巴石地方法院第159分庭在1月13日的命

令中表示，擔心他的公開言論可能會影響公

眾對司法機構和正在進行的法律程序的看

法。

法院表示：「考慮到本法院無法監督或

監控直播，任何此類言論都有可能損害正在

審判的刑事案件。」

法庭還指出，紀莫雷陣營未能提供他所

聲稱將進行此次採訪的傳媒機構的邀請。

它補充說：「仔細閱讀緊急動議就會發

現，動議並沒有附帶 ABS-CBN 新聞頻道的

正式邀請，從而阻礙了本法院為所謂的現場

採訪設置適當的參數。」

紀莫雷提出動議請求允許他在1月14日

下午2點參加電視採訪。在ABS-CBN新聞頻

道討論他競選參議員的事宜。該傳教士目前

因販賣人口和虐待罪名被拘留，他於去年10

月8日透過其律師遞交了參議員候選人證書。

紀莫雷自稱是「上帝欽點之子」，他正

面臨多項與其組織「耶穌基督王國」內部活

動有關的指控。其中包括在巴石市地區審判

法院的一起不可保釋的人口販賣案，他拒絕

認罪。他還面臨在計順市法院的虐待兒童和

性虐待案。

去年 8 月，上訴院下令凍結紀莫雷及其

媒體機構SMNI的銀行帳戶。

參議院通過
菲火山地震所現代化案
本報訊：參議院以23 票贊成、三讀通

過參議院第2825號法案或菲火山和地震研究

所現代化法案，該法案意味著菲火山和地震

研究所的現代化改造距離成為現實又近了一

步。

該法案的目標包括以下內容。

——透過取得和開發最先進的儀器、

設備、設施和系統來升級實體資源和操作標

準，以提高提供關鍵、及時、準確和可靠的

火山和地震資料以及局部預警和預警的能

力。

——採用系統方法並整合所有已開發的

方法來提高研究和開發能力，重點是改善重

要操作和專門功能和服務；

——擴大國內戰略要地的火山和地震監

測站，拓寬在農村提供服務的基礎；

——加強與國際標準一致的先進資料中

心，以便集中向公眾和參與減災風險管理的

利害關係人提供火山、地震、海嘯和其他相

關資訊；

——促進對資訊、產品和服務的欣賞和

加強傳遞，包括對決策者、國家和地方災害

風險管理規劃、媒體和公眾進行關於地球科

學和大地構造現象、其危險和影響以及社區

和社會不同部門的風險和脆弱性的教育和宣

傳，以實現可持續的社會經濟發展

——加強國家層面的地質、地震和其他

服務提供者和使用者之間的聯繫與合作

——為菲律濱火山和地震研究所人員提

供持續學習和提高知識、技能和能力的機會

——為菲律濱火山和地震研究所人員提

供更具競爭力的基本薪資和福利，以促進專

業精神和服務承諾

國會將撥款70億披索用於該現代化計

劃。

菲律濱火山地震研究所所長、預算部長

以及國家經濟發展局長負責制定和監督現代

化計劃的實施。

該計劃將實施五年。

紀莫雷尋求保外就醫
本 報 訊 ： 宗 教 領 袖 紀 莫 雷 （ A p o l l o 

Quiboloy）的律師表示，儘管持續咳嗽，紀

莫雷仍於1月13日週一出席了保釋動議聽證

會。

上午8點左右，紀莫雷和他的人口販賣

案同案被告抵達巴石地區審判法院第159分

院。

紀 莫 雷 的 法 律 顧 問 、 托 雷 翁 律 師

（Israelto Torreon）表示，他打算提出動議，

申請紀莫雷免於參加聽證會，因為他持咳

嗽。

托雷翁說：「昨晚10點左右，我原本要

提出動議，申請今天不必他親自出庭，但我

覺得這在公眾眼中不太好。」

他補充說：「因此，牧師硬撑參加，儘

管他咳嗽得很厲害，但他仍然來到法庭，以

證明自己是清白的。」

托雷翁稱，他們提交了保釋申請，稱針

對其當事人的有罪證據並不充分。

他說：「原告已經接受過直接審問，

然後，我們還沒有盤問，因為他的證詞相當

長。」

小馬夫婦宴參議員
艾米馬科斯未出席

本報訊：小馬科斯總統和他的妻子第一

夫人莉莎·亞蘭禮沓——馬科斯週一會見了幾

位參議員及其配偶，並與他們共進晚餐。

第一夫人週二在臉書上分享了晚宴的照

片。

莉莎在照片的標題中寫道：「與參議員

及其配偶共進晚餐。」

莉莎還透露，晚宴是在馬尼拉馬拉干鄢

宮內的第一家庭官邸舉行的。

幾乎所有的參議員都出席了晚宴，除了

參議員里薩·洪智未洛斯、黎拉羅莎、蒙·吳、

格蕾絲·傅和總統的姐姐艾米。

值得注意的是，當天的晚宴與基督堂教

會的「全國和平集會」是同一天舉行的。雖

然基督堂教會領導層堅持說，這不是政治性

的，但似乎是為了反對彈劾副總統莎拉·杜特

地。

馬拉干鄢宮尚未就晚宴期間發生的事

情、舉行的原因以及這是否是正式會議作出

解釋。

參院批准描籠涯官員4年任期
本報訊：參議院昨日三讀即最後一讀中

通過了一項法案，規定描籠涯和青年議會官

員的任期為四年。

參議院第2816號法案，即設定描籠涯官

員和青年議會成員任期的擬議法案，以22票

贊成、0票反對、0票棄權獲得通過。

發起該法案的參議員伊米·馬科斯說：

「我們已經在四年的水平上妥協，下一屆選

舉將在2027年10月20日舉行。連任三屆將是

上限，與青年議會有關的所有其他日期將以

青年議會憲章為準，現任議員將繼續擔任職

務，直到2027年的下一次選舉。」

她說：「他們將在選舉後的11月1日就

職。」

該法案通過後，參議員羅賓·巴迪惹表

示，三年任期不足以實現他們的綱領和計

劃。

參議員黎未惹也表達了他對這項措施

的支持，他說，這將有助於履行描籠涯的職

責。

參議院第2816號法案在眾議院的對應措

施已在委員會層面獲得批准。

約50萬袋陳年大米
將讓地方政府售賣

本報訊：國糧署（NFA）週二表示，大

約50萬袋陳年大米將在大岷區的地方政府以

較低的價格出售。

國糧署署長拉里·轆遜（Larry Lacson）解

釋說，根據修改《大米關稅法》，儲存兩個

月以上的大米可以在完全老化之前處理掉。

他在接受採訪時說：「目前，我們在全

國的精米庫存是70萬袋……由於新的大米關

稅法大米過了兩個月就可以處理掉。粗略地

說，全國大約有50萬袋。」

他說：「這些都是我們想要賣給地方政

府的東西，這樣他們也可以把它提供給他們

的選民。這些大米已經老化了，大約兩到三

個月，我們可以把它們送給或賣給地方政府

和其他政府機構。」

轆遜說，國糧署將在當天召開理事會

會議，討論每公斤大米在地方政府應該賣多

少錢。他還澄清說，這與目前在Kadiwa中心

出售的每公斤陳年大米價格為29披索是分開

的。

他說：「但與商業大米相比，這些大米

的售價會更便宜。我們正在尋找一個價格範

圍從32到36披索。這將在稍後討論。」

該官員還表示，沒有必要為了處理所有

老化的大米庫存而要求緊急大米。

早些時候，國糧署解釋說，它只能在

災難期間分發大米袋。但它表示，農業部一

直在計劃擴大Kadiwa商店，以分發更多的大

米，並防止庫存在倉庫腐爛。

錦莫擔任眾院
撥款委員會代主席

本報訊：眾議院秘書長雷金納德·未拉

斯戈（Reginald Velasco）稱，在AKO BICOL

黨團眾議員伊利薩地·許（Elizaldy Co）「辭

職」後，馬里謹納第二區眾議員伊絲蒂拉·錦

莫（Stella Quimbo）將擔任眾議院撥款委員會

代主席。

未拉斯戈說，眾議院規則規定，「如果

委員會主席因死亡、辭職、永久殘疾或免職

而出現空缺，該空缺也應由委員會名單上的

下一位成員填補。」錦莫是眾議院撥款委員

會的高級副主席。

未拉斯戈週二告訴媒體：「就資歷而

言，她是二號人物。但只是代主席。因為如

果眾議院想要有一個主席，那麼它必須提交

給全體會議批准。」

杜特地感謝INC和平集會
本報訊：前總統杜特地週二感謝基督

堂教會（INC）及其教主馬納洛（Eduardo 

Manalo）週一舉行的「全國和平集會」，僅

在馬尼拉市基仁諾檢閱台就吸引了約150萬名

參與者，全國各地加起來估計有180人參加集

會。

杜特地在視頻中表示：「這是我們國家

在關鍵時刻所需要的。不是彈劾。不是浪費

政府資源。不是自私自利的陰謀。不是分裂

行動。我們必須團結起來。我們必須齊心協

力前進。」

基督堂教會先前表示，支持總統小馬科

斯反對彈劾副總統莎拉．杜特地的立場。

基督堂教會堅稱，這場集會並非是為了

向那些想要罷免杜特地的議員展示力量。

前總統杜特地對和平集會的參與者表示

感謝，並表示他們的參與凸顯了他們對國家

的真誠關懷和承諾。

他說：「儘管面臨重重喧囂，讓我們堅

定目標，確保我們的孩子以及我們孩子的孩

子擁有有意義的未來。」

他補充說：「讓我們要求人民應得的東

西。讓我們的國家擁有強大而堅定的領導。

讓我們團結在我們的國旗下！」

這位前總統在任期中期任命馬納洛為其

海外菲律濱人事務特使。在2023年，小馬科

斯再次任命馬納洛擔任同一職位。

在2022年任期結束之前，時任總統拜訪

了基督堂教會領導層。在去年十月，老杜特

地與參議員蒙．吳及馬納洛再與基督堂教會

領導層會面。

2016年，基督堂教會支持老杜特地競選

總統。老杜特地將在今年五月選舉中競逐納

卯市長。

同時，一些當地官員也參加了在納卯市

的和平集會。

其中包括納卯市長候選人諾格拉禮斯

（Karlo Nograles），他被發現在後台與一些

教會成員握手。

他在臉書帖文中表示：「因為我相信團

結可以帶來和平與進步。非常感謝你們邀請

我加入你們。」

根據納卯市警方報告，週一的納卯市和

平集會的參加人數估計超過 32 萬人。

法長：INC集會不影響對莎拉調查
本報訊：基督堂教會（INC）的「和平

集會」不會影響國調局對副總統莎拉．杜特

地的「刺殺」言論的持續調查。

1 月 14 日週二的一次突擊採訪中，司法

部長黎穆惹（Jesus Crispin Remulla） 表示，國

調局將「很快」向司法部提交報告。

黎穆惹說：「我不這麼認為，因為我

們必須將法律視為使所有人平等的東西，這

就是為什麼我們不能因為地位而提供特殊優

待。」

司法部長也指出，他並不關心集會背後

的動機，並指出參與者有權自由表達自己的

觀點。

黎穆惹說：「我並不關心那種事，因為

這是他們表達自己的自由，我們尊重這種自

由。我們熱切地推崇這種自由。」

週一，檢察長法杜隆（Richard Fadullon）

表示，國調局正在結束對杜特地暗殺言論

的 調 查 。 然 而 ， 國 調 局 長 仙 爹 戈 （ J a i m e 

Santiago）於1月13日向《菲星報》表示，該局

尚未完成調查。

基督堂教會「和平集會」於週一在基仁

諾檢閱台舉行，估計有 180 萬人參加。這場

集會旨在支持總統小馬科斯反對彈劾杜特地

的立場。

不過，基督教堂發言人薩巴拉（Edwin 

Zaba la）強調，這次集會是為了呼籲「和

平」，與政治無關。

另一方面，對杜特地的調查源於她在

去年11月的一次網上新聞發佈會上的言論，

她在發佈會上批評了眾議院將其幕僚長洛佩

茲律師從眾議院拘留所轉移到曼達俞央市女

子懲教所。據報，杜特地表示，她已交代

某人，一旦針對她的暗殺陰謀得逞，就去殺

死小馬科斯、第一夫人和眾議長羅麻地斯

（Martin Romualdez）。

然而，幾天後她淡化了她的言論，堅稱

這不是威脅。

全國各地共發現5架水下無人機
本報訊：菲海軍週二稱，共計從菲律濱

各地打撈出五架水下無人機。

菲海軍西菲海發言人羅伊·文森特·特立尼

達（Roy Vincent Trinidad）少將在記者會上表

示：「我們已經找到了其中五個。這些報告

是由我們的漁民提供給我們的。在水下很難

偵測到這些無人機，但當它們浮出水面時，

就很容易被發現了。」

他補充說：「他們被我們的漁民救起，

並向警方報告，然後最終報告給海軍。」

特立尼達稱，在描武淵（Babuyan）

群島的加拉淵（Calayan）島發現了兩架無

人機，也稱為潛水器或無人水下航行器；

一個在北伊羅戈（Ilocos Norte）省的帕蘇

金（Pasuquin）；另一個在東密杉彌斯省

（Misamis Oriental）的伊尼塔奧（Initao）；

最近的一次發現是在 2024 年 12 月在馬實描

地（Masbate）省仙巴斯瓜（San Pascual）發現

的。

根據海軍官員介紹，打撈出的水下無人

機必須經過六到八週的鑑定過程。

迄今為止，只有在加拉淵島回收的無人

機取得了成果。特立尼達稱，在加拉淵島打

撈的潛水器可能具有軍事目的和應用。

特立尼達說：「我們剛剛在加拉淵報告

了第一個研究的結果。鑑定工作於去年八月

開始。」

他補充道：「結果是，它們被設計用來

收集數學數據，特別是鹽度、氧氣水平、水

溫。這些資訊將具有商業價值。這將具有學

術價值。

由於目前資訊的交叉，它也可能具有軍

事目的和應用。」

特立尼達拒絕透露有關在加拉淵島發現

的無人機的更多信息，並表示「相關政府機

構將發布報告」。

最新打撈上來的潛水器於12月30日在馬

實描地省仙巴斯瓜社伊納拉萬（Inarawan）村

附近的淺水區被當地漁民發現。

特立尼達先前稱，該水下無人機漆成黃

色，標有「HY-119」字樣，長3.5米，直徑24

厘米，重94公斤。

當被問及水下無人機是否由中國軍隊操

作時，特立尼達表示「公開消息會告訴我們

製造商。

但這同樣不會有任何結果。我們需要確

鑿的科學證據來證明它的來源以及它存在的

其他參數。


